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動画を見て感じたことを記入してください。 

 

 

 専門の知識を持っているのと持っていないのとで

は、災害時にする行動も少し違ってくると感じま

した。災害が起こった時に冷静に判断できる力が

必要だなと感じました。その為にも、授業で習っ

たことだけでなく、自らの学ぶ意識も大切だと思

いました。 

 今まさに動画のようなことが身近で起こってい

て、ひとつひとつの情報を真剣に聞くことができ

ました。川の形状によって氾濫しやすいところと

しにくいところがあると聞いて、たしかに、川が

合流している地点やカーブしている地点では流れ

が激しかったりして水が溢れやすいのだと思いま

した。自分の家は川や海がとても近くにあるので、

しっかり家族とマップで氾濫が起きやすいところ

や避難経路、避難場所などを話し合って、確認し

て、水やタオルなどを備えたリュックを用意した

り、もしもの時のために今できることを、もう一

度考えて行動に移したいと思います。とても参考

になりました。 

 災害の恐ろしさや、自分のとらなければならない

行動などを再確認できて、良い機会だったと思い

ます。自分の家は、どういう風な立地に建ってい

るのかということをもっと知っていきたいなと思

いました。そのためには、日頃何も起きない時に、

ハザードマップなどをチェックしていきたいなと

思いました。 

 まわりが避難しなかったら、「みんなも避難しな

いし大丈夫か」と思い自分も動かないと思う。い

ざという時はご近所に声かけし、協力し合う事が

必要だと思った。その為には、普段からのご近所

付き合いや知識も必要に感じた。家族で話し合っ

ておくのも大切だ。 

 自宅は川から比較的離れており、安全であるが、

ついこないだの豪雨ではハザードマップで予想さ

れていなかった場所まで水が流れてきたみたいな

ので、予想されないことも起こるということを頭

に入れて今後防災計画をたてようと思った。 

 水害のみならず、災害に備えてハザードマップを

用いた避難経路、避難場所の確認や非常事態時の

持ち物等を把握しておくことの大切さ。また水害

や災害の恐ろしさを感じました。自然災害は人間

の技術がどこまで発展しても発生を防止すること

はできないと思うので、いつ災害が発生しても対

応出来るよう準備しておきたいと思いました。 

 いつ日本のどこで起こってもおかしくない災害

で、自分が住んでる地域では水害は無かったので

すが、もしも自分だったら〜という仮定して、実

際のその場に居たら適切な行動を取れるのかと考

えさせられた内容でした。 

 やはり、災害国と言われる日本では、生きる以上、

災害は防ぎきれない。そのため、最適な避難方法、

危険箇所などを確認し、少しでも生命維持をする

ことが大切だと感じた。また、避難先での食糧、

衣服などの準備も大切だと感じた。 

 自分達が対応していくために今学んでいる学校で

の内容(授業)の大切さが分かりました。 

 自分も災害時に役に立てる人になりたいと思った 

 これから災害があった時に私たちが動いていかな

いといけないと思いました。1 人では出来ないと

思うので地域の方とも普段から交流を深めて協力

出来るようにして行かないといけないと思いまし

た。 

 避難などする時は近所の方々と協力して行えるよ

うに、日頃から積極的にコミュニケーションをと

るなどしていきたいなと思いました。そして、自

分の命は自分で守り、他の人の命も救えるような

行動をとりたいです。 

 この動画を見て避難が困難な人がたくさんいるこ

とに気づけたし、地域の人との協力が大事という

ことを改めて理解することができたので、これか

らの授業で災害に関することを学ぶときは最優先

に理解したいと思います。 

 一人一人の油断が重なり合って大きな被害が出て

いると感じたので、自分だけでもちゃんとした知

識を持ち周りの人の安全にも気を配れるようにな

ろうと思いました。 

 日本ではとても多くの災害が毎年起こっているの

で、そこに土木科として、専門の知識を持って学

んでいきたいと思います 

 日本では年々災害が増えており、私たちが今学ん

でいる事が将来の日本に役立つ時が来ると自覚

し、今しっかり学んで将来役立てていきたい。 

 この動画を見て、災害に対する意識がさらに高く

なりました。災害が起きた時に、周りの人を助け

ることは、とても大切なことなのですが、それを

するためには自分の身をしっかりと守れるように

なることが必要だと思いました。これからは何か

あったときに周りの人をたすけることができるく

らいに自分自身をつよくしたいです。 

 自分の学科で学んでいることが今回の様な災害時

にどのように活かせるのかを考え日々の専門教科

を頑張ろうと思いました。 

 他人事のように捉えるのではなく、もし自分が被

災した方々の立場だったらどうしたらいいのかな

ど、もっと考えなければならない事が沢山あるな

と思いました。 

 また家の近くに川がある、ではなく、どのような

形の川がある、というところまで把握しているこ

とも大事だということがわかった。 

 今年も熊本県で水害が起こり、梅雨や台風などで

毎年災害が発生しているので、どのような順序を

おって災害が起こっているのかが分かりました。

また、避難などしなくても大丈夫という考えを持

ちがちですが、自分や家族、周りの人の命を守る

ために大切な事なので早めの行動を心がけていき

たいです。そして、将来は災害復旧に携わってい



くので専門的な知識をもっと身につけ、災害から

学んだ事を活かして次同じことを繰り返さないよ

うなエンジニアになりたいです。 

 改めてこういう豪雨での災害はとても怖いと感じ

ましたし、自分は大丈夫だろうという楽観した考

えではなく 1 番最悪の場合を想像して行動するこ

とが大切だと思いました。そして冷静に物事を判

断するには、正しい知識が必要だと思うので、こ

れから更に勉強していきたいと思いました。 

 動画を見ている時はこういう場合はこうするなど

わかるけど、実際自分がその場にいたら本当に行

動に移すことが出来るのか、怖くなるだろうなと

思いました｡また、家族で話し合うことも大切で、

ハザードマップを活用していくことも大切なこと

だと改めてわかりました。そして自分の命は自分

で守ること、助け合うことが 1 番大切だといまし

た。 

 水害を専門的にみることができたのは熊本工業に

入ったからだと思いとてもいい経験ができたので

はないかなと思いました 

 もっと建築について学んでいかなければと思いま

した。 

 この動画を視聴して災害は起こる前の対策、知識

でうける被害の大きさが変わるなと思いました。

自分の家がどのくらいの被害をうけるのか、近く

の川は氾濫しやすい川なのかなどしっかりとその

後のことを理解し災害と向き合うことが大切だな

と思いました。 

 災害に対して適切な対応ができるようにもっと勉

強をしていこうと思いました 

 また、そのような災害が起きた時に自分が専攻し

ている電気の知識を用いて困っている人の助けに

なりたいと思った。 

 

 

 

その他、気付いたことや意見・感想等あったら記入

してください。 

 

 土木科のＳＰＨ、防災マネジメント班では先週く

らいに西日本豪雨についての活動をしていまし

た。そのすぐに熊本の南部で線状降水帯による豪

雨災害がおこりました。タイムリーな話題である

のと、自分の地元が被害にあったということにと

ても驚き、ニュースを信じることができませんで

した。その後の被害の内容や原因を伝えるニュー

スはどれも学んだ覚えのあるものばかりで被害の

凄まじさを感じることが出来ました。誰が悪いと

いうのはありませんが、行政側も住民側もそれぞ

れの行動が大事だということを今回の災害で改め

てわかることが出来たなと思いました。 

 ハザードマップを見たり、マイタイムラインを自

ら作る人がいないことが死人が出てしまう原因だ

と思うので、地域や近所の人たちと回覧板のよう

なみんなが目を通すようなもので災害予想のハザ

ードマップを共有したり、マイタイムラインの作

るサイトを掲載したりする事をしてみると災害対

策の知識を身につけるきっかけになるんじゃない

かと思う。 

 僕たちが学んでいることは災害にあった人を救う

ことができると思ったので、正しい技術、知識を

学びたいと思います。 

 この動画を見て、1 人ではなく住民一人一人が災

害についてもっと考えないと行けないし、避難経

路なども確認しておくのがとても大切だと思いま

した。そのためにも日頃の避難訓練は積極的に参

加をしないといけないと思いました。 

 これから、災害が起こった時に学校で学んだこと

を活かせるように頑張って勉強したいです。 

 エンジニアになって、人を助けることができるも

のを作りたいと思いました。 

 インテリアの知識を活かして何か救えることがあ

ると思うので、自分に出来ることをしっかり考え

たいと思いました 

 災害の際に、自分にできることを明確にして、正

確な判断のもと行動できる人になりたい。そのた

めに工業生として、災害の時に色々な引き出しが

頭の中から出るように今のうちにしっかり学習し

て知識をつけたい。 

 動画を見た後、自分の家のハザードマップを見て

見ると、5m 以上浸水すると予測されていました。

自分の家は少し高い場所にあるから大丈夫と思っ

ていたけど意外にも浸水してしまう事がわかった

ので今のうちに避難経路などを確認しておこうと

思いました。 

 今回の大雨による水害で、多くの被害が出たこと

をニュースで見ました。より一層、建築士になり

たいという夢を叶えたいと、思うようになりまし

た。また、次このような被害が起きたら自分がで

きることを精一杯取り組み周りの人の役に立ちた

いです。 

 ここ最近、豪雨や地震などの自然災害が多く土砂

崩れや川の氾濫による水害などがありより土木の

重要さを強く感じました。このような災害に対し

て土木は欠かせないものだと思いました。これか

ら先も自然災害はあると思うので、災害に対応で

きる力を身に付けていきたいと思いました。 

 私は、このような災害の、復旧に携わる仕事に就

こうと思っているので、災害の多い日本を、災害

から、守れるように、災害に対応できる人材にな

りたいと思います。 

 


